
どうする？！核のゴミどうする？！核のゴミどうする？！核のゴミどうする？！核のゴミ

- 最終処分と合意形成を考える日独シンポジウム最終処分と合意形成を考える日独シンポジウム最終処分と合意形成を考える日独シンポジウム最終処分と合意形成を考える日独シンポジウム -

国際青年環境NGO A SEED JAPAN

西島香織（理事・事務局長）



環境問題の根底には、

不公正さを前提とした

経済成長と開発がある



A SEED JAPANが向かう先
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7/23（木）

国会エネルギー調査会(準備会) 第5回

●高レベル放射性廃棄物の総量規制について

→一切触れず

●「競争環境下の核燃料サイクル事業のあり方」

→目処たたず



地層処分事業に対する問い合わせに対しては、先方

のニーズに応じてわかりやすく丁寧な対応を行うとと

もに、積極的に現地へ出向き理解活動を展開

広く全国の国民・自治体の皆様に、問題の所

在を認識頂き、最終処分に向けた考え方・今

後の進め方についてご理解を頂きたい

それでOK？



出展： http://nonukes.exblog.jp/21746678

参考：2015年4月27日提出の経産省コスト試算に基づく

原子力、

10.1円にUP！



出展：時事ドットコム

http://www.jiji.com/jc/graphics?p=ve_eco_power-

denryoku20140701j-04-w360



� 高レベル放射性廃棄物（ガラス固化体）

→フランスおよびイギリスで再処理し、「死の灰」がガラス固化体として返還

される。

最終処分するまでの間、３０年～５０年間冷却し、最終処分場へ。

イギリスから返還される高レベル放射性廃棄物の輸入価

格

１本あたり1億2,800万円。

（今年４月に搬入されたのは132本。

これまでに1,574本が返還。）
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＊日本政策投資銀行

「DBJは、…長期資金の安

定供給を行うことにより

プロジェクトの推進を図

り、原子燃料サイクルの

確立、ひいてはエネル

ギーの長期的な安定供

給の確保に貢献していま

す。」（出典：DBJホーム

ページ）

■株主構成

■融資

％





＜70年代～90年代＞

� 六ケ所村村長選挙（1973年）

� 海域調査（1986年）－泊漁協の反対運動。

� 核燃「凍結」を掲げた六ケ所村長選挙

（1989年）

→「核燃阻止」が焦点に。

� 青森県知事選挙（1989~1991年）

→六ケ所村の集会に県内外からの1万人抗

議行動

県内漁協・主婦・労組等々がネットワーク

＜2010年代～＞

・2013年11月 六ケ所村古川村長が、国に対

して意見書を提出

内容：「再処理工場を操業させなければ、村

内に搬入されている使用済み核燃料は村外

に搬出する」

・2014年4月 核セキュリティサミットにて日本

のプルトニウム問題等が言及される

・2014年6月 六ケ所村村長選挙、核燃サイク

ル推進派が圧勝。

立候補者名立候補者名立候補者名立候補者名 票数票数票数票数 備考備考備考備考

戸田衛 5144 前村長より推薦

菊川慶子 152 花とハーブの里

名もなき詩人 22 無職

梅北 陽子 96 フリーター



2014年5月

六ヶ所村を訪問





【4/29(火)】口座を変えれば世界が変わる・ユースと

企業とNGOの戦略会議～ワカモノ×ミライなエネル

ギーと私たちの貯金

【6/15（日）】ワカモノ×ミライなエネルギーについて

提言を創ろう（六ケ所村ツアー報告会）

【10/18(土)】A SEED JAPANソーシャル・エコノミー・ダ

イアローグ

地域に愛を！おカネに意志を！～福島・青森・東京

で「責任ある経済」の本質を語り合う～

【10/19(日)】『土と平和の祭典』ブース出展with東北

あしたの森



加害・被害を超えて、

都市（東京）と地域（農村）をつなぎ、

同じ未来を描きたい



�今までの原子力政策の誤りを認め謝罪すべきである（再稼

働する／しないに関わらず）

�日本学術会議が提言した「総量規制」を前提に処分方法を

考えるべきである

�指定廃棄物処分の現状も踏まえ、環境省含めて横断的な議

論をすべき

�「科学的有望地」の中に第一次産業への影響を入れ込むべ

き

�学生／若手社会人&議員／省庁関係者との対話の機会を



http://www.aseed.org/

Facebook：https://www.facebook.com/aseedjapan

A SEED JAPAN

（放射能ゴミをみんなで考える会）

https://www.facebook.com/groups/856347307735170/

ご参加お待ちしています。


